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《“阿拉头痛
得都要裂开
了”》

家住静安区平型关路   弄崇文
苑的多位居民向新民晚报夏令热线求
助，称与小区仅一墙之隔的几幢办公
楼外的  台大型空调外机不断轰鸣，
居民一天  小时遭受“密集轰炸”，痛
苦不堪。大家迫切希望有关部门加强
监管，还他们一个安宁的生活环境。

记者与相关办公楼负责人何先生
取得联系。他表示，已收到静安区生
态环境局的执法建议书，经向上级部
门汇报，正在商讨相关落实方案，后续
将采取优化布局、隔音降噪等措施。

       年7月  日  - 版
《常态化了，小区门为啥还不能全开》

    年7月  日，新民晚报夏令
热线报道了浦东一小区因为疫情防控
需要且保安人手不足，封闭了小区内
一扇后门。因这扇门靠近地铁口，门
一关，居民想搭乘地铁只能绕一个大
圈子。

报道刊发后，引起不少市民关注。
多位读者在评论区反映，自家小区也遇
到同样问题。打开小区进出通道、方便
居民通行，为何困难重重？记者于7月
底分头探访了 个小区，和读者一起寻
找答案。
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连日来，记者实地回访发现，原先为

新能源车充电而焦虑的现象，在来自物

业、居委会等诸多方面的“新能源”加持

下，有关问题已经解决。

在星海尚南坊，记者发现，一个个充

电桩已安装好，一根根连向充电桩的塑管

廊架清晰可见。“太好了，你们报道后，物

业公司就同意安装了。”当初投诉此事的

市民孙女士一听记者回访，抑制不住激动

的心情，“后续推进过程中，居委会非常热

心，功不可没！”

记者联系仁文居民区党总支书记奚

君，她坦言，这离不开党建引领下，公开、

公平、公正地持续推进相关工作。

奚君介绍，推进过程中，物业表示，之

所以没有迅速答应孙女士等人安装充电

桩的要求，是因为小区新能源车的增长超

过预期，因规划限制，暂不能在小区内新

建变电站，三林供电所帮忙扩容后，虽然

能满足小区增装36个充电桩的用电负荷，

但加上原来已安装好的19个充电桩，依然

满足不了小区160多个产权车位的充电桩

安装需求。而在一次微信“接龙”中，一些

没有新能源车的业主也要先安装充电桩

“占位”，总计达80多个。物业担心36个

充电桩安装好后，难以面对后续又要求安

装充电桩的业主，就没有“一下子答应”。

“160多名产权车位的业主，都买新能

源车，可能吗？事情总归有个先来后到，

后面的问题可以后面想办法解决——如

果到时不能改小区规划，变电站不能加

建，可以商量着用其他办法；如果上级部

门同意改小区规划，尤其是有相应的制度

设计，帮助确有充电桩安装需求的小区更

改规划加建变电站，那就更能迎刃而解

了。”了解情况后，奚君明确表示，安装充

电桩是贴近居民现实生活、涉及居民切身

利益、满足居民美好生活需求的事情，不

能因为后续顾虑而否决眼前的事情。

此后，居委会牵头将有关流程、费用、

施工单位等情况一一公示。考虑到有的

业主停车后直接坐电梯回家，公示位置除

了原来的1楼大堂外，还增加了电梯及业

主群。

“公示后，业主就没有异议了，物业也

同意安装那36个充电桩了。”通过这件事，

奚君感觉到，党的基层组织只要真心实意

为广大居民着想，就能找到解决问题的方

向和办法；在小区里，公开才能更公平、更

公正，把居民关心的实事办得更好。

居委会、物业和居民的支持力度增

强，正成为推动小区安装充电桩的“新能

源”。国网上海电力公司营销部智能用电

处处长吴丹介绍，随着电动汽车加速推

广，在“新能源”“新模式”加持下，主动申

请安装充电桩的小区更多了，安装时遇到

的“邻避效应”和实施难度有一定降低。

吴丹表示，在统建统营（服）模式下，

老旧小区充电桩项目如果只有一个运营

商，可以减少有限建设资源重复浪费的

情况；同时，如果对充电服务价格进行一

定约束，也将更有利于模式推广、保障居

民利益。

本报记者 罗水元

“新能源”来了，充电焦虑缓解了
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《充电桩焦虑
困扰新能源
车车主》

多位市民向新民晚报夏令热线反
映，安装充电桩时出现种种不如意的
情况。其中，电容不足的浦东新区星
海尚南坊小区内，即使三林供电所愿
意免费为小区释放一些充电桩增容，
孙女士等新能源车主也愿意以众筹方
式支付表后桥架安装等费用，但在邻
居异议之下，物业公司未同意施工；而
在静安区新丰路达安锦园小区，有的
业主从保安室私接电线装充电桩，有
的业主装充电桩只是为了买车而不是
为了使用。

又是一年盛夏，疫情防控政策调整后，

社区的改进情况如何？居民是否还需要在

酷暑之下绕远路出行？带着这些问题，记

者回访了当时的部分小区寻找答案。

时隔近一年，昨天下午，记者再度来到

浦东新区北蔡镇华绣路179弄艾南花苑，推

开小区北门的旋转门，没走几步路便能到

达地铁站。

“刚开始是分时段，后来疫情防控放开

后就完全开放了。”物业经理顾金良告诉记

者，北门的开放经历了一个过程。疫情期

间，小区因防控需求不得不关闭毗邻地铁

站的北门，给居民出行带来不便。收到居

民投诉后，居委会、业委会、物业召集小区

居民开会，决定从2022年8月1日起分时段

开放北门供居民通过的旋转门，并呼吁业

主有序扫码进出小区，同时招募志愿者协

助管理北门秩序，兼顾便民与疫情防控。

在疫情防控放开后，小区拆掉了原来拦住

北门的铁皮墙。如今，这里的车辆通道与

人行通道已完全开放。

大华一村北区也曾面临边门不开、居

民出行不便的问题。大华一村居委会的工

作人员至今仍记得当时的窘境：一边是居

民要求开门的压力，一边是疫情防控规定，

“门开不开”并不是一项简单的决策。而在

疫情防控放开后，小区根据居民新冠感染

“过峰”的情况，最终于2023年2月彻底开

放所有边门。

记者昨天在现场看到，这扇铁门很小，

仅容行人通过，对外的一侧贴有“本小区高

清监控已全覆盖”的字样。“你看，这门现在

就没有挂锁。”居民曾大爷拿起门边的锁链

示意道。据曾大爷介绍，边门连接着一条

小道，这条小道就是居民买菜最便捷的

路。铁门虽小，但开通后，居民买菜便不用

再绕远路，而且小路平时比较安静，开门后

也常有人来此健身。

除了小区边门不开的问题，去年本报

夏令热线还报道了疫情期间快递和外卖

无法进入小区导致大量包裹堆积在小区

门口的问题。管理部门听到居民诉求

后，迅速回应并提供了解决方案。例如，

杨浦区双阳路300弄幸福村小区的居民

告诉记者，小区居委会事后就发布通知，

从2022年8月16日起允许快递员送货上

门。如今出入口更是全面放开，相关问

题得到解决。

采访中，有居民直言，边门不开等问

题之所以能够顺利解决，除了居民主动参

与之外，离不开基层组织的决策推动。在

小区解决问题的过程中，在基层党组织

的推动下，居委会、业委会、物业“三方开

会”已是不可或缺的一环，提升了小区治

理效率。以大华一村为例，居委会每月会

轮流派人在小区里转一转。曾大爷是小

区住户，同时也是居委会志愿者，他会在

“巡逻”时看看垃圾分类情况，再看看是

否有人乱拉电线。“我觉得我们小区治理

得还挺好。”曾大爷说道。

本报记者 杨硕
志愿者 胡清扬 沈喻元

小区边门开了，居民出行方便了
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一面是树木葱茏的苏河湾绿地公园，

一面是蜿蜒流淌的苏州河，坐落其间的苏

河湾绿地党群服务站给居民、游客带来了

许多便利和温暖。

苏州河和黄浦江是上海市的母亲河，

随着苏州河中心城段42公里滨水岸线、黄

浦江沿岸从杨浦大桥到徐浦大桥45公里滨

江公共空间贯通，“一江一河”公共空间吸

引越来越多的人前来露营、游玩，成为服务

市民的“阳光客厅”。

作为“静邻一家 ·苏河荟”党群服务阵

地体系8个站点之一，静安区北站街道苏河

湾绿地党群服务站位于苏州河北岸浙江路

桥东侧，于6月中旬正式开放。炎热的夏日

午后，有外卖小哥进入服务站喝水，也有游

客在休息区孵空调……“这里空间不大，但

给人的感觉非常温馨。”游客黄女士说。

记者看到，苏河湾绿地党群服务站约

40平方米，是一个“小而全”的便民服务点，

有“红色充能、民意征集、便民服务、健康管

理、景观休憩”五大功能服务区域。除了配

备直饮水和洗手间，在便民服务区域还有

AED除颤器、急救包、微波炉、雨伞、无线网

络、充电器等便民设施。目前，该服务站每

天的人流高峰期在中午和晚上，主要服务

对象为周边居民、游客，以及过路的快递

员、外卖员。

静安区北站街道社区党建办公室主任

沈春松介绍，静安区北站街道的党建工作

紧跟时代变化，不断调整进步，凝聚服务新

业态新就业群体是苏河湾绿地党群服务站

的一大特色。位于公共空间的服务站配有电

动车打气筒和储存矿泉水的小冰箱，不用

预约即可给有需要的外卖小哥免费使用。

同时，服务站将在“苏河新语”党建品

牌下，打造苏河湾VR红色之旅、苏河湾经

典红色之旅始发站、“苏河有约”直播间、苏

河公益林认领等特色服务项目，建设成为

宣传贯彻“人民城市”重要理念的坚强阵

地、“人人共享”水岸服务的温馨家园。据

悉，紧邻服务站而建的是一间约18平方米

的健康小屋，目前正在装修，预计正式投入

使用后，可以进一步延长开放时间。

近年来，上海“一江一河”沿岸建设了

一批滨水岸线上的党群服务站点，形成了

一系列具有知名度、亲和力的服务品牌，包

括浦东“望江驿”、徐汇“水岸汇”、杨浦“杨

树浦驿站”、静安“苏河荟”等。这些站点既

承载了加强党建引领、整合服务资源、助推

产业发展的重要使命，也承载了老百姓对

滨江发展的殷切期待。

记者从上海市住房和城乡建设管理委

员会了解到，未来，上海将继续推进黄浦江

两岸、苏州河两岸公共空间品质提升的民

心工程，聚焦功能聚核、人文品牌、蓝绿筑

网、空间提质、管理赋能等方面，在打造高

品质滨水空间、文化内涵丰富的城市公共

客厅、核心功能承载地、蓝绿生态走廊、精

细化治理示范区等5个分目标，以及黄浦江

沿岸地区140余项、苏州河沿岸地区80余

项具体任务基础上，以提升滨水区域服务

品质为核心、以辐射带动腹地功能发展为

要务，持续提升“一江一河”品质功能。

本报记者 杨玉红 实习生 戴淇烨
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《漫步苏州河沿岸热门“打卡地”，你给几颗星？》

苏州河两岸  公里岸线基
本贯通开放后，市民、游客纷至
沓来。在新民晚报夏令热线
     市民服务热线平台上，有
市民建议进一步完善苏州河沿
线便民设施，尤其反映了在有的
路段不好找洗手间的问题。

    年夏，记者走访了苏
州河沿岸的热门“打卡地”，发现
多处滨水空间没有或缺少公共
厕所、饮水设施。
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便民设施多了，“阳光客厅”更美了

经过本报记者的调查和报道，整改方

于今年3月完成整改。那么，整改是否到

位，噪声是否还在扰民？昨天，记者来到

崇文苑回访。

在现场，记者看到，12号楼对面的12

台空调外机上加盖了一层巨大的隔音盖

板，与之前安装的隔离墙组成了一个巨大

的隔音房。“这样噪声和热气就不会传到

小区里，跟之前比，安静多了。”居民许女

士对这样的整改结果表示十分满意。

而小区4号楼对面的10台空调外机

也已安装上了特殊的隔音防噪板。这些

金属板将空调外机紧紧包裹，只留侧边散

热通风，记者在小区墙边感受到噪声明显

减弱，与未整改前的情况形成鲜明对比。

“原本非常担心这个夏天该怎么办，

现在噪声问题解决了，真的很感谢居委

会、业委会和物业的积极协调，以及静安区

生态环境局的推进。幸好有他们，还了小

区一片安宁。”有居民由衷感慨道。

崇文苑所在的静安区大宁路街道平型

关路801弄居民区党总支负责人王栋向记

者透露，去年，面对小区居民呼声，居民区

党总支在街道指导下，以社区党建为红色

引擎，构建出网格组织架构体系，形成小

区居民代表团、第三党支部、崇文苑小区业

委会、小区物业为单位的“一引擎四驱动”

治理模式，通过快速升级，及时向街道多

部门反映，在广泛听取业主建议的基础上

群策群力；同时，与静安区生态环境局反复

沟通协商，寻找解决方案，提出可行建议，

最终形成了有效整改方案并落实推进。

据介绍，围绕“隔音墙用什么材料”

“隔音墙与居民相距多远”等细节，四方多

次展开议事协商，听取居民意见后，再与

整改方确定实施方案。安装中，在不影响

居民和有效降低噪声的最佳位置处安装

了集通风、吸音、隔音为一体的专业板材，

从而降低了噪声对居民的影响，保证了居

民的正常生活。整改完毕后，小区居民欣

喜不已，纷纷点赞。

居民表示，这样“有思想、有力量、有

温度”的社区治理，能为百姓提供更好、更

快、更贴心的服务，为今后社区关系良性

发展奠定了基础，为小区“三驾马车”齐头

并进激发了动能，为建设美好社区开辟了

新思路、汇聚了新力量。

本报记者 陆常青

“静音键”按了，噪声扰民消停了

城市的治理，需要在办好一件件老百姓操心事、烦心事中，提升群众获
得感、幸福感、安全感。新民晚报夏令热线，便是“守望者”之一。
回访夏令热线曾经报道聚焦过的老百姓“急难愁盼”热点，我们不无

欣慰地发现：苏州河滨水空间的“阳光客厅”越来越多了；某小区新能源
车车主的充电桩焦虑，在多方合作下解决；曾经“铁将军把门”的小区边
门全开了，居民出行不再绕远路；有关部门对噪声扰民的22台大型空调
外机进行防噪隔离，还夏夜一片安宁……

始创于    年 7月的上海媒体优
秀品牌——新民晚报夏令热线，今年迎
来开线  周年。明天上午，第  届新
民晚报夏令热线将在     市民热线
接电大厅开通，为期一个月。正值本市
建设交通系统党员干部深入开展学习贯彻习近
平新时代中国特色社会主义思想主题教育，进
一步践行人民城市重要理念之际，三十而立的
“夏令热线”将与时俱进迭代创新，以融媒体思
维，聚焦夏令期间市民反映集中的“急难愁盼”，

问“题”于民，问计于民，架起市民群众和
政府职能部门之间更加畅通多样的“立
交桥”。

第  届新民晚报夏令热线将联动
     市民服务热线、“新民帮侬忙”融媒

体平台每日直播；新民   、新民官微、官博及
“金海岸”微信公众号开设夏令热线专栏；“新民
帮侬忙”和“晏秋秋工作室”等领衔制作的各类
短视频，将在微信公众号、微信视频号、抖音号、
今日头条上海频道“头条帮忙”等平台发布。

百姓有呼声 热线有回音
——本报记者回访夏 令热线“急难愁盼”事

■ 苏河湾绿地党群服务站内有各种便民设施 杨玉红 摄 ■ 静安区达安锦园（左图）和浦东新区星海尚南坊的车库内均已安装充电桩 罗水元 摄

■ 大华一村边门（左图）和艾南花苑旋转门已开，方便居民通行 沈喻元 摄 ■ 整改后，金属板将空调外机包裹，只留侧边散热通风，噪声明显减弱 陆常青 摄

明天
开线
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